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.Временно исполняющий обязан-
ности губернатора края Виктор 
Томенко поручил региональному 
правительству подготовить до-
кументы для снятия режима 
чрезвычайной ситуации, который 
был введен из-за неблагоприятных 
погодных условий. 

В то же время ситуация в сельском хозяй-
стве останется на особом контроле у крае-
вых властей. Напомним, о необходимости 
введения режима чрезвычайной ситуации 
впервые Виктор Томенко заявил в ходе посе-
щения сельхозпредприятия «Комсомольское» 
в Павловском районе 6 июня. Главе региона 
тогда доложили: отставание хозяйств края 
по посевной от показателей прошлого года 
составляет от полутора до двух недель.

В тот же день врио главы региона провел 
заседание краевой комиссии по предупрежде-
нию и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной безопасности, на 
котором было принято решение о введении 
режима ЧС на всей территории региона. 

На тот момент по краю в общей сложности 
было засеяно на миллион гектаров меньше. 
Хозяйства провели сев на площади 3 млн 220 
тыс. гектаров – 71% от запланированного. Из 
этой пашни на зерновые и зернобобовые куль-
туры приходилось 2 миллиона 163 тысячи 
гектаров, или 65%. 

Введение режима ЧС Виктор Томенко 
объяснил экономической необходимостью. 

– Это поможет поддержать сельхозто-
варопроизводителей, которые оказались 
в сложных условиях из-за экстремальных 
климатических условий, – сказал врио главы 
региона. – Это не паника, не страх, а четкая 

констатация фактов и действия в интересах 
хозяйств.

Врио министра сельского хозяйства Ал-
тайского края Александр Чеботаев в свою 
очередь пояснил, что введение режима ЧС 
позволяет использовать дополнительные 
механизмы по решению массы проблем. У 
Правительства Алтайского края есть согла-
шение с Минсельхозом России, в котором 
предусмотрены определенные индикативы 
и по посевным площадям, и по культурам. 
Невыполнение взятых на себя обязательств 
может повлечь штрафные санкции. А режим 
ЧС поможет региону их избежать.

– Кроме того, решение о введении ЧС позво-
лит краю в случае серьёзных проблем решать 
вопрос с пролонгацией сезонных кредитов 
для сельхозпроизводителей, – добавил Алек-
сандр Чеботаев.

Режим чрезвычайной ситуации позволил 
не только консолидировать силы и возмож-
ности специалистов. В регионе выполнили 
комплекс мероприятий по устранению послед-
ствий переувлажнения почвы. Так, изменена 
структура посевных площадей, пересмотрен 
сортовой состав сельхозкультур и введены 
культуры с коротким периодом вегетации, 
проведены технологические операции по 
борьбе с сорняками, болезнями, вредителями.

– Впереди не менее ответственный период 
– уборочная кампания. Все понимают, что 
ее сроки могут сдвинуться. Работы нужно 
будет вести в ускоренном режиме, чтобы 
минимизировать потери урожая. Поэтому 
в правительстве края эти вопросы останутся 
на особом контроле и после снятия режима 
ЧС, – подчеркнул Виктор Томенко.

Светлана ЯКОВЛЕВА, Вадим КУЛЕШОВ

3 июля по этому поводу в глав-
ном корпусе вуза прошло торже-
ственное мероприятие.

Все эти ребята отучились на агро-

номов, ветеринаров, инженеров 
либо по целевому направлению от 
предприятий края, либо просто с 
прицелом в них работать.

Помню из детства мамину при-
сказку, когда по телевидению по-
казывали очередной фильм про 
молодого агронома, приехавшего 
поднимать сельское хозяйство: 
«Выходил на поля молодой агро-
ном…» Мама также часто вспоми-
нала, как ее старшая сестра Катя, 
насмотревшись таких фильмов, 
решила поступать на агронома, но 
не прошла по конкурсу, пришлось 
ей выучиться на юриста. Вот такой 
парадокс. В 1990-е тема сельского 
хозяйства как-то сошла на нет или 
подавалась в негативном ключе, так 
что молодежь не стремилась в эту 
сферу ни учиться, ни работать. По-
хоже, что сейчас все кардинально 
изменилось и молодые талантливые 
ребята снова ринулись развивать 

сельское хозяйство, которое, как 
никогда, нуждается в квалифици-
рованных кадрах.

– Где еще трудиться, как не на 
малой родине? У нас в Баталово 
(Шипуновский район) крупное 
предприятие – СПК «Меридиан», и 
меня пригласили туда агрономом. Я 
согласился, от добра добра не ищут. 
Уже месяц отработал, конечно, кон-
сультировался со специалистами 
из соседнего хозяйства, чтобы по-
нять, что и как. В университете 
ведь в основном азам учат, а мне 
практические советы нужны, вот 
на месте и разбираюсь, – расска-
зывает Дмитрий Зорин. – Мне моя 
профессия с детства нравится, что 
за радость людям в душном офисе 
сидеть? Не понимаю. Лучше в полях, 

на природе, а городскую жизнь и в 
отпуске можно наверстать. Я так с 
детства привык на природе, с отцом 
в кабине трактора, в машине.

Парень двадцати с небольшим 
лет серьезно рассуждает об агротех-
нике, о том, как вести дела, чтобы 
хозяйство процветало:

– Сейчас в СПК возделываются 
экономически выгодные культу-
ры: соя, рапс, подсолнечник, лен. 
Так сложилось на рынке, что цены 
хорошие только на масличные 
культуры, а на гречиху, пшеницу 
не очень. ГСМ подорожали, затраты 
на производство высокие, нужно 
оправдывать их высокомаржиналь-
ными культурами.

(Окончание на 2 стр.)

Объективно и оперативно обо всем

№ 120
(29756)

Среда,
4 июля, 

2018 год

www.ap22.ru

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
5 июля Ветер северный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., по краю
местами дождь, гроза.

6 июля Ветер восточный, 4-9 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., ночью местами 
дождь, гроза, днем – без осадков.

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., по краю – 
дождь, гроза, возможен град.
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  ЦИФРА .

4 июля 1957 года со-
стоялся первый полет 
советского самолета 
Ил-18. 

Он был рассчитан на 75 мест 
или 12 т коммерческого груза. С тех пор и до наших 
дней этот лайнер, пережив все другие самолеты 
первого поколения, находится в эксплуатации.

Ил-18 стал основным массовым и экономич-
ным самолетом «Аэрофлота». За создание Ил-18 
Ильюшину и его группе конструкторов в 1960 
году была присуждена Ленинская премия. Он 
считался самым надежным самолетом и летал 
на всех, включая международные, воздушных 
трассах СССР, в том числе Москва – Барнаул, 
эксплуатировался во многих авиакомпаниях 
других государств. В ряде российских горо-
дов этому самолету установлены памятники, 
его можно увидеть во многих кинофильмах
1960 – 1970 годов.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

73
    -
   

Кормозаготовительный сезон в хозяйствах 

Алтайского края набирает обороты. Так, 
например, 23% сена от запланированного 
получено в Кытмановском районе, 18% – в 
Петропавловском, по 17% – в Поспелихин-
ском и Советском, 15% – в Зональном. По 
заготовке сенажа самые высокие темпы 
регистрируются в Михайловском, Смолен-
ском и Егорьевском районах.

Выходил на поля
молодой агроном…

Самый надёжный
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  АКТУАЛЬНО .
Снимают режим ЧС 

  ГЛАВНОЕ .
На прямой линии

С 1 июля начала свою работу «горячая линия» связи в 
Избирательной комиссии Алтайского края. Звонки при-
нимаются по телефону (3852) 36-30-62.

Жители региона могут узнать адрес своего избирательного 
участка, как проголосовать на дому, а также получить любую 
информацию, касающуюся предстоящих выборов губернатора 
края 9 сентября 2018 года.

Главная цель работы «горячей линии» – это организация 
консультирования по вопросам избирательного законодатель-
ства. «Горячая линия» будет работать ежедневно с понедель-
ника по пятницу с 9.00 до 18.00, а непосредственно в единый 
день голосования отвечать на звонки жителей края будут в 
круглосуточном режиме.

Светлана РУСИНА

Новые кандидаты
О своем выдвижении в качестве кандидата на должность 

губернатора Алтайского края уведомили представители 
«Партии Роста» и ЛДПР.

2 июля рабочая группа Избирательной комиссии приняла 
документы от Андрея Юрьевича Крылова. Он выдвинут реги-
ональным отделением «Партии Роста». Андрей Крылов стал 
вторым кандидатом,  заявившимся на досрочные выборы. В 
этот же день документы поступили от Владимира Владиславо-
вича Семёнова. Он выдвинут региональным отделением ЛДПР.

Напомним, первым, кто заявил о своем намерении уча-
ствовать в выборах главы региона, стал временно исполня-
ющий обязанности губернатора Виктор Петрович Томенко, 
выдвинутый региональным отделением «Единой России».

Теперь кандидатам в свою поддержку предстоит собрать 
534 подписи депутатов представительных органов муници-
пальных образований и (или) глав городов и районов края, 
избранных посредством прямых выборов.

Подготовила Кристина ЛИВЕР 

Молочные реки
503 тыс. тонн молока получили в хозяйствах всех ка-

тегорий Алтайского края с начала 2018 года.
По объемам производства этого вкусного и полезного продукта 

наш регион занимает первое место в Сибири и третье по России.
Как поясняют в региональном Минсельхозе, практиче-

ски половина из произведенных объемов приходится на 
сельскохозяйственные организации. За пять месяцев в них 
получено около 232 тыс. тонн молока, прибавка к аналогич-
ному периоду прошлого года составила более 5 тысяч тонн.

И вновь зазвенит звонок
С 5 июля начинается прием заявлений на свободные 

места в десятые общеобразовательные классы на 2018/19 
учебный год.

Заявления можно подать как лично, так и через портал 
образовательных услуг Алтайского края. В последнем случае 
необходима подтвержденная учетная запись на портале 
«Госуслуги». Решение о зачислении в десятый класс при-
нимается в течение семи рабочих дней после регистрации 
заявления, пояснили в пресс-центре администрации города.

Родители могут выбрать классы с углубленным изучением 
отдельных предметов или профильные. При отсутствии свобод-
ных мест в них можно обратиться в комитет по образованию о 
переходе ребенка в другую школу.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Настоящая русская проза
Шукшинская литературная премия губернатора Алтай-

ского края присуждена писателю Владимиру Костину из 
Томска за книгу прозаических произведений «Коробок».

Как сообщает региональное управление по культуре и 
архивному делу, в этом году на соискание премии поступило 
15 заявок из разных регионов России. Члены экспертной ко-
миссии по присуждению премии единогласно поддержали 
книгу Владимира Костина.

В сборник художественной и документально-исторической 
прозы «Коробок» вошли повесть «Стрелец», четыре рассказа и 
развернутый очерк «Два метеора, или Томск в 1890 году». По 
мнению экспертов, произведения автора – это настоящая русская 
проза, сочетание русских традиций и языкового новаторства.

Вручение Шукшинской литературной премии Владимиру 
Костину состоится 28 июля в рамках художественно-публици-
стической программы фестиваля «Шукшинские дни на Алтае» 
на горе Пикет в селе Сростки. Начало программы – в 16.00.

Соб. инф.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Теперь на повестке дня заготовка кормов.

Первые 10 выпускников АГАУ, которые сразу по окончании 
вуза отправятся работать в хозяйства края,  получили 
по 300 тысяч подъемных от края. Остальные могут рас-
считывать на господдержку в течение ближайших 5 лет.

Дмитрия Зорина (в центре) пришли поздравить старший брат Михаил и отец Виктор Павлович.

Врио министра сельского хозяйства края Александр Чеботаев вручает 
диплом и сертификат Анне Ждановой.

В актовом зале аграрного университета.
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До полного отчаяния
  СИТУАЦИЯ.

  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО.
Недвижимость от «А» до «Я»
Супруги,  пожелавшие 
стать участниками 
в долевом строитель-
стве, при подписании до-
говора об участии в нем 
должны будут теперь 
приложить к пакету 
документов брачный 
договор.

Как правило, с момента 
подписания договора участия 
в долевом строительстве до 
получения заветного свиде-
тельства о праве собственно-
сти на квартиру проходит не 
один год. За это время может 
многое измениться, в том чис-
ле семейные отношения. Вот 
и получается, что на день по-
купки квартиры люди могут 
находиться в одном семейном 
положении, а на день полу-
чения свидетельства о праве 
собственности – в другом.

Об этом на прошедшем в 
алтайском Росреестре семи-
наре «От «А» до «Я» по теме 
«Оформление документов 
на объекты недвижимости 
предпринимателем: основные 
стадии, сроки, проблемы» 
рассказала начальник отдела 
регистрации ограничений 
(обременений) этой органи-
зации Татьяна Афанасьева.

Она напомнила также, что 
с 1 июля нынешнего года на-
чинают действовать поправки 
в Федеральный закон «Об ипо-
теке (залоге недвижимости)». 
В оборот вводится электрон-
ная ипотечная закладная, 
притом что документарный 

ее аналог тоже сохраняет 
свою силу.

Законом определяется, 
что электронная закладная 
является бездокументарной 
ценной бумагой и будет хра-

ниться в депозитарии в виде 
электронного документа. Она 
будет содержать сведения о 
залогодателе, первоначальном 
залогодержателе и о заемщи-
ке по кредиту, дату и место 

заключения договора, сум-
му кредита и срок ее уплаты, 
описание ипотечного имуще-
ства, а также его оценку.

Электронная закладная из-
бавит заемщика от лишних 
действий. Этот документ бу-
дут направлять на регистра-
цию напрямую из банка с 
ипотечной сделки.

По мнению специалистов 
Агентства по ипотечному 
жилищному кредитованию, 
переход от бумажного к элек-
тронному документообороту 
сократит расходы банков на 
всех стадиях – от выдачи до 
обслуживания ипотечного 

кредита, что будет способ-
ствовать дальнейшему сни-
жению ставок по ипотечным 
кредитам для граждан. К 
заемщику документ возвра-
щается после полного пога-
шения кредита.

– Давайте будем наращи-
вать электронный оборот, 
уходить от бумаги, – при-
звала собравшихся на семи-
нар представителей власти 
и строительных компаний, 
юристов, кадастровых ин-
женеров и специалистов по 
недвижимости Татьяна Афа-
насьева. – Это будет быстро, 
удобно и хорошо.

На семинаре в управлении 
Росреестра по Алтайскому 
краю рассказали об особен-
ностях приобретения прав 
на земельный участок для 
коммерческой деятельности.

Доклад по этой теме, сде-
ланный начальником отдела 
по предоставлению свобод-
ных от застройки земельных 
участков без торгов управле-
ния земельных отношений 
Минимущества Алтайского 
края Анастасией Цапко,  вы-
звал достаточно энергичное 
обсуждение участников се-
минара.

Так, директор юридиче-
ской фирмы «Консенсус», ра-
ботающей в сфере земельных 
отношений, Наталья Бабичева 
поинтересовалась, почему к 
земельному участку, оформ-
ленному в аренду с правом 
эксплуатации десять лет на-
зад, сегодня при оформле-
нии нового договора аренды 

применяются поправки, вве-
денные в конце 2016 года. По 
мнению Натальи Бабичевой, 
такие действия незаконны 
и вынуждают предприни-
мателей либо нести затраты 
по реконструкции объекта, 
дабы он соответствовал но-
вым требованиям (то есть за-
нимал не менее 20% площади 
земельного участка), либо от-
правляться за защитой своих 
прав в суд. Рассматриваются 
ли другие варианты решения 
этой проблемы?

Анастасия Цапко подтвер-
дила, что действие новых 
нормативов действительно 
распространяется на все до-
говоры аренды подобного 
плана независимо от времени 
их заключения и предприни-
матель однозначно должен 
им следовать либо, используя 
свое законное право на это, 
обращаться за решением во-
проса в суд.

В ходе мероприятия обсуж-
дались и другие изменения в 
законодательстве.

Представители управления 
Росреестра по Алтайскому 
краю познакомили предпри-
нимателей с особенностями 
государственного кадастрово-
го учета объектов капиталь-
ного строительства в свете 
внесенных в законодатель-
ство поправок, рассказали об 
изменениях в сфере долевого 
строительства, проинформи-
ровали о возможностях ис-
пользования электронных 
сервисов Росреестра.

Константин СОМОВ

  НОВОСТИ .
Будьте внимательны

в лесу!
В Алтайском крае до 6 июля продлили предупреждение о 

высокой пожароопасности. Местами по региону передается 
четвертый класс горимости.

В Зональном районе прогнозируется чрезвычайная пожаро-
опасность. Речь идет о 5 классе горимости.

В ГУ МЧС России по краю напоминают о необходимости 
соблюдения правил пожарной безопасности. В частности, не 
бросать на землю горящие спички или непотушенные окурки, 
не разводить костры в пожароопасный период, не сжигать му-
сор в лесу, не использовать во время охоты пыжи из тлеющих 
материалов и не оставлять в лесу мусор, особенно обтирочный 
материал, пропитанный маслом, бензином или другим горю-
чим материалом.

Свет в пути
Дорожники будут и дальше совершенствовать систему 

освещения на федеральных трассах Алтайского края и Ре-
спублики Алтай. Планируется внедрять новые технологии. 
Так, например, на российских дорогах уже используются 
автономные системы, работающие на энергии солнца и 
ветра.

Как сообщают в ФКУ Упрдор «Алтай», такие системы обеспе-
чивают освещение вне населенных пунктов – на пешеходных 
переходах и остановках, удаленных от линий электропереда-
чи. На федеральных трассах смонтировано уже 76 подобных 
установок. Но низкие отрицательные температуры негативно 
сказываются на работе аккумуляторных батарей.

Сейчас в регионе на трассах Р-256 «Чуйский тракт» и А-322 
применяют автоматизированную систему диспетчерского 
управления трансформаторными подстанциями. Также для 
снижения затрат используют светодиодные светильники, на 
развязках устанавливают осветительные мачты.

В целом за последние десять лет протяженность линий элек-
троосвещения на федеральных трассах Алтайского края и Ре-
спублики Алтай увеличилась на 151 км и будет расти далее. В 
этом году в Республике Алтай заработает освещение на Чуйском 
тракте в 14 селах (32 км). Новые линии будут вводить и в Алтай-
ском крае в рамках капитального ремонта и реконструкции 
федеральных дорог.

Светлана РУСИНА

Наши на чемпионате!
Из 15 тысяч добровольцев, которых привлекли для по-

мощи в организации матчей чемпионата мира по футболу, 
более 20 – жители Алтайского края. За время, что идет ЧМ, 
они работали с гостями из Египта, Уругвая, Франции, Мек-
сики и других стран. Сейчас почти все алтайские волонтеры 
вернулись домой.

Волонтерам пришлось пройти многоэтапный отбор, показать 
свои лучшие качества, принять участие в индивидуальном со-
беседовании и знать иностранные языки. Ограничение было 
только одно – возраст. Кандидаты в добровольцы должны были 
быть старше 18 лет.

В итоге из Алтайского края поехали на ЧМ в основном сту-
денты. Они занимались вопросами транспорта и работой со 
зрителями, телерадиовещанием и взаимодействием со СМИ, 
допинг-контролем и билетной программой.

Мария СТРЫГИНА

Официально
29 июня 2018 года временно исполняющим обязанности гу-

бернатора Алтайского края Томенко В.П. с учетом заключения 
комиссии по вопросам помилования, образованной на территории 
Алтайского края, мнения потерпевшей и иных исключительных 
обстоятельств внесено представление Президенту Российской 
Федерации Путину В.В. о целесообразности применения акта 
помилования путем освобождения от дальнейшего отбывания 
наказания в виде лишения свободы в отношении Голубева Н.В., 
осужденного за совершение преступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 134 УК РФ.

Жильцы одного из бар-
наульских домов стали 
заложниками комму-
нальных проблем.

Собственное жилье уже 
более полутора лет источник 
не только морального страда-
ния, но еще и опасности для 
здоровья людей, населяющих 
одну из многоэтажек на Потоке. 
По этому поводу в редакцию 
«АП» обратилась жительница 
дома Татьяна Ткачук. Она рас-
сказала, что уже несколько лет 
на общей кухне (этот дом обще-
житского типа) с потолка течет 
вода. Прямо на газовые плиты, 
где, вообще-то, надо готовить 
пищу. Из-за постоянной сыро-
сти возникает много прочих 
неудобств.С 

…Подъезд кирпичной пяти-
этажки на улице 80-й Гвардей-
ской дивизии № 68 встретил 
затхлым запахом сырости 
и тучей крупных, словно 
специально откормленных, 
комаров. В секции номер 11, 
откуда поступило обращение, 
нас ждала собственница од-
ной из комнат Юлия Н. Она в 
декретном отпуске, так что 
вместе с годовалым сынишкой 
Семой всегда дома. В комнате у 
нее чисто, уютно. А вот санузел 
и кухня в таком состоянии, 
что от одного только вида их 
может начаться тяжелая де-
прессия.

Юлия рассказывает: «Я ку-
пила свою комнату в 16 ква-
дратных метров на средства 
материнского капитала в про-
шлом году. На кухне уже тогда 
была снята вся штукатурка, 
но риелтор заверила, что там 
делается ремонт. А так все в 
порядке. Теперь вот мучаюсь, 
кухней пользоваться практи-
чески невозможно. Санузел 

тоже в безобразном состоя-
нии. Ребенка мою, а из слива 
черви дождевые лезут…»

Попытки как-то облаго-
родить кухню и санузел за-
канчиваются ничем. Новая 
краска быстро отходит из-за 
сырости. Зато черная плесень 
вырастает отовсюду очень 
упорно. Насекомые и крысы, 
похоже, считают этот дом бо-
лее пригодным для себя, чем 
для проживания людей. Заво-
дились даже клопы. Чтобы по-
бедить их в борьбе за жизнен-
ное пространство, пришлось 
приглашать специалистов по 
санобработке.

Мы поднялись выше. На вто-
ром этаже топит точно так же. 
Супруги Сергей и Марина К. 
живут в этой секции в одной 
из комнат с двумя детьми. Ус-
лышав, по какому поводу мы 
пришли, тоже стали делиться 
наболевшим. Ютятся с ребя-
тишками на своих 16 метрах, 
привести в порядок кухню и 
душ нет никакой возможности. 
А счет за коммунальные услуги 
довольно высокий. Только за 
май заплатили более 5 тысяч 
рублей.

Жаловались жильцы и на 
сырость в подвале, откуда под-
нимаются тучи комаров в лю-
бое время года. Но даже выяс-
нить, что там происходит, они 
не могут. Сантехник запер его, 
сказав, что обитателям дома 
там делать нечего. И ключей 
от подвальной двери у них нет.П  

Началось это все около двух 
лет назад. Попытки как-то ре-
шить проблему предпринима-
лись. Люди обращались в свою 
обслуживающую компанию 
– ПЖЭТ № 1 Октябрьского рай-
она Барнаула. Когда желаемого 
результата не получили, напи-
сали жалобу в прокуратуру.

Вот строки из этого письма: 
«…Несколько раз вызывали 

аварийную службу. Масте-
ра-сантехники в один голос 
утверждают, что в душевой 
на втором этаже стоит неза-
конно установленный поддон. 
Он забетонирован. Жильцы 
второго этажа не хотят его 
взламывать за свой счет, а 
сантехник – бесплатно. Управ-
ляющая компания ПЖЭТ № 1 
Октябрьского района не хочет 
этим заниматься». Мастер вы-
дала предписание жильцам 
11-й секции обновить все тру-
бы. Они повиновались и вы-
полнили, заплатили 26 тысяч 
рублей в складчину. Но это не 
помогло, вода с потолка про-
должает бежать как ни в чем 
не бывало… И после этого еще 
стало заливать второй этаж.

Обращались жильцы в 
прокуратуру. Жалоба была 
перенаправлена в краевую 

Государственную жилищную 
инспекцию. Еще в мае 2016 года 
выдано предписание выяснить 
причины затопления и устра-
нить их. Но и по сей день про-
блема не решена.В 

Мы решили выслушать 
мнение главы ПЖЭТ № 1 Ок-
тябрьского района Барнаула 
Геннадия Галкина. У него свой 
взгляд на ситуацию.

«Дом этот самый проблем-
ный из тех, что обслуживает 
наша компания, более 50 про-
центов людей, заселяющих 
его, не стараются как-то содер-
жать его в порядке, – говорит 
Геннадий Галкин. – Собствен-
ники нанимают ведь управля-
ющую компанию следить за 

их общедомовым имуществом. 
Они за это платят деньги на 
текущее содержание и ремонт. 
Собственники этого дома за-
должали ПЖЭТу более 2 мил-
лионов 600 тысяч рублей, в 
том числе и за текущее содер-
жание жилья…»

По словам Геннадия Гал-
кина, дом в обслуживании 
компании появился давно,  лет 
семь назад. Поначалу вроде бы 
все шло хорошо. Собирались 
вместе с жильцами, разгова-
ривали. Полностью сделали 
в трех подъездах косметиче-
ский ремонт. Потом начался 
какой-то вандализм – выби-
вают двери, окна, мусор где 
попало оставляют.

Что касается затопления 
в 11-й секции, то это, по мне-
нию руководителя ПЖЭТ № 1, 
произошло из-за самодельных 
перепланировок. Изначально 
по техпаспорту в доме не было 
душевых кабин. В документа-
ции был предусмотрен лишь 
санузел – унитаз и раковина. 
И на кухне две раковины. 
Люди переделали санузлы 
под душевые. Естественно, 
допустили при этом множе-

ство технических нарушений. 
Вся вода, когда люди моются,  
проливается вниз. Более того, 
страдают и подъездные кон-
струкции, могут разрушиться 
и лестничные клетки.

«На сегодня ситуация тако-
ва. Я обратился к собственни-
кам, – говорит Геннадий Гал-
кин, – сказал, что я не могу их 
обслуживать с долгами. У меня 
просто нет денег. Выберите 
другую управляющую компа-
нию. Они это сделали. И теперь 
ООО «Наследие» прислало мне 
уведомление об этом. Честно 
говоря, я рад».

Возможно ли перевести дом 
в аварийный фонд и расселить 
жильцов в нормальные дома? 
Нужно делать техническое за-
ключение. Организации, ко-
торые этим занимаются, тоже 
берут за свои услуги деньги. 
Руководитель управкомпании 
узнавал, обследование дома, 
как тот проблемный, стоит 

от 30 тысяч рублей. Если бы 
в доме были не долги, а на-
копления, ПЖЭТ мог бы это 
заказать. Но, увы, и такое сде-
лать невозможно. В то же вре-
мя вряд ли это понадобится, 
если каждый в своей секции 
приведет в порядок секцион-
ное имущество.З  

Как сложатся отношения 
жильцов с новой управля-
ющей компанией, покажет 
время. Но пока оно идет, сте-
ны продолжают мокнуть… Не 
получится ли так, что в один 
момент дом разрушится и 
серьезно пострадают люди? 
Ведь такие случаи уже были. 
Не хотелось бы повторения 
трагедий. Есть надежда, что 
отношения собственников с 
новой управляющей компани-
ей сложатся по-иному. Они нач-
нут грамотно отстаивать свои 
права, будут взысканы долги 
со злостных неплательщиков. 
И тогда появятся средства на 
капремонт.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Большое строительство – не всегда большие проблемы.

(Начало на 1 стр.)

Сейчас мы ведем обработку 
полей. Это будет мой первый 
урожай.

– Хочу быть директором, 
–  без шуток делится своими 
планами Максим Зеленков, 
инженер племенного хозяйства 
«Комсомольский» (с. Комсомоль-
ское). – Нынешний директор 
Комсомольского тоже с низов, 
с автогаража начинал, а стал 
директором, и еще каким! И я 
смогу. Сейчас в мои обязанности 
входит содержание техники в 
порядке, подготовка ее к посев-
ной и уборочной. Тесная работа 
с Гостехинспекцией по ГОСТам. 
Пока мне в работе помогает 
главный инженер хозяйства, 
консультирует.

Максим считает, что будущее 
края непременно за сельским 
хозяйством. Несмотря на кадро-
вый голод и скромные зарплаты, 
он станет директором и все по-
правит. По его прикидкам, это 
произойдет лет через 10.

По словам замдекана агро-
номического факультета АГАУ 
Владимира Чернышкова, со-

временный вуз направлен на 
то, чтобы молодые специали-
сты не отставали от времени, 
постоянно практиковались и 
выходили в хозяйства, что назы-
вается, будучи в теме. Для этого 
факультет закупил тренажеры, 
ребята перед практикой уже 
имеют некоторое представление 
о технике, с которой предстоит 
работать.

– Ребята прошли неплохую 
практику в течение учебы на 
родных предприятиях. Напри-
мер, агроном Герман Бредгауэр 
работал на предприятии своего 
отца в Локтевском районе, не по-
наслышке знает, что и как. Вуз 
старается не отставать от време-
ни и вооружать специалистов 
современными знаниями во всех 
областях сельского хозяйства. 
Судя по всему, ребята едут в 
хозяйства сильные, подготов-
ленные и, что немаловажно, ам-
бициозные. За ними – будущее.

Кстати, выпускники средних 
специальных учреждений могут 
претендовать на господдержку 
в 250 тысяч рублей.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ГОСПОДДЕРЖКА .
Выходил на поля
молодой агроном…

Юлия Н.: «Ребенка мою, а из слива черви дождевые лезут…»

Документов – море, а толку нет.

Без крысолова в доме никак.



Свадьбы – рост, разводы – снижение
Россияне стали меньше 
рожать и чаще уезжать 
с насиженных мест в дру-
гие регионы. Увы, в такую 
актуальную демографиче-
скую статистику, харак-
терную для страны, попал 
и Алтайский край. О мерах 
по ее улучшению говорили 
участники Координацион-
ного совета по реализации 
демографической политики 
в Алтайском крае.

Открывая совещание,  временно 
исполняющий обязанности первого 
заместителя председателя Прави-
тельства Алтайского края Александр 
Лукьянов назвал глобальной работу 
органов региональной исполнитель-
ной власти, местного самоуправле-
ния и общественности по реализа-
ции мер в сфере демографической 
и миграционной политики, предус-
мотренных государственными про-
граммами и планами мероприятий.

По словам Надежды Капуры, 
врио заместителя председателя 
Правительства Алтайского края, 
продолжится развитие направле-
ний социальной политики, поло-
жительно влияющих на ситуацию, 
таких как профилактика абортов, 
высокотехнологические методы ле-
чения патологий репродуктивной 
сферы, поддержка собирающихся 
стать родителями молодых семей, 
привлечение молодежи в вузы края, 
создание благоприятных условий 
для работающих мам, обеспечение 
местами в детских садах малышей 
до трех лет, помощь семьям с деть-
ми в приобретении доступного и 
комфортного жилья, повышение 
миграционной привлекательности 
региона.

Ведущий научный сотрудник Ин-
ститута экономики СО РАН доктор со-
циологических наук Алия Сергиенко 
рассказала о специфике Алтайского 
края, которой нет у других регионов 
– значительная доля сельских терри-
торий. Стало быть, и традиционная 
для всей страны миграция из сел в 
города у нас выше, чем в среднем 
по России. Свой оптимизм эксперт 

связывает с активизацией процессов 
ремиграции, когда молодые люди 
по окончании вуза возвращаются в 
родные места, из города в деревню:

– Потоки эти пока тоненькие, но 
они есть. Сыновья возвращаются в 
семейные крестьянско-фермерские 
хозяйства, например, на помощь от-
цам. Появляются небольшие экопо-
селения – новое явление в нашей 
жизни. Есть примеры, когда молодые 
жители городов находят себе работу 
в сельской местности. Мы изучаем 
ключевые регуляторы, факторы, 
способствующие закреплению моло-
дежи на селе. На основе результатов 

наших исследований разрабатыва-
ются документы, регулирующие 
ситуацию в точках дефицита чело-
веческого ресурса. Предлагаемые 
нами конкретные меры связаны 
прежде всего с доступностью обра-
зования и медицины, развитием 
в селе аграрного профобучения и 
сферы занятости, экономической 
поддержкой начинающих специ-
алистов и предпринимателей. Все 
эти меры в крае реализуются, но не-
обходимо, на мой взгляд, увеличить 
объемы тех, что напрямую связаны 
с привлекательностью сельского об-
раза жизни.

В подтверждение своих слов Алия 
Сергиенко рассказала о проведенном 
ее коллегами социальным экспери-
менте. Во время фокус-группы они 
выяснили, что весьма незначитель-
ный процент выпускников вузов 
– выходцев из села намерены вер-
нуться после учебы домой. При этом 
половина из них сообщила, что согла-
силась бы жить и работать в селе при 
условии наличия развитой инфра-
структуры. Ребята говорят о том, без 
чего невозможна достойная жизнь 
человека – комплексе учреждений, 
образовательных, спортивных, до-
суговых, доступной медицинской 

помощи, интересной работы, хоро-
ших дорогах и школах,  возможности 
обзавестись собственным жильем.

Участники координационного 
совета отметили, что решение за-
дач по повышению рождаемости и 
снижению миграционных потерь 
требует принятия дополнительных 
мер и дифференциации существу-
ющих механизмов поддержки. Це-
лесообразной названа регулярно 
проводимая оценка эффективности 
проводимых мероприятий и их кор-
ректировка.

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Рождаемость. В регионе роди-
лось 25 556 детей, что на 11% меньше, 
чем в 2016-м. Общий коэффициент 
рождаемости – 10,8 промилле, сум-
марный снизился на 7,5% и составил 
1,643 деторождения на одну женщину.

Смертность. Общий коэф-
фициент смертности населения 
– 14 промилле, более низкая, чем 
в среднем по России, в том числе 
населения трудоспособного возрас-
та, младенческая, материнская.

Миграционная убыль. Рост 
на 24,5% по сравнению с 2016 годом. 
Число выбывших в 2017-м – 80 944 
человека, прибывших – 72 885.

Зарегистрированные бра-
ки. В 2017-м в крае зарегистриро-
ван 15 271 брак, что на 5,6% выше 
уровня 2016 года.

Разводы. В 2017 году развелось 
10 745 пар, что на 3,6% меньше, чем в 
2016 году. В среднем в муниципальных 
образованиях края сегодня расторга-
ется почти каждый второй брак.

Продолжительность жиз-
ни. Выросла до 71,1 года, прогноз 
к 2020 году – 71,5 года.

.АНОМАЛИЯ.
Даже маленький комар 
за меня хватается
Барнаульцы предла-
гают властям за-
няться комарами и 
мошками.

Жители Алтайского края 
активно обсуждают в соц-
сетях инициативу барна-
ульца, который призывает 
обработать пешеходные 
участки от комаров. Ведь в 
последнее время приходит-
ся передвигаться по улице 
вприпрыжку, полчища го-
лодных насекомых при ма-
лейшей остановке готовы 
полностью облепить свою 
жертву.

На момент написания 
новости под петицией уже 
оставили свои подписи бо-
лее двух тысяч человек. Как 
отмечает автор, население и 
гости столицы Алтайского 
края страдают от бесчис-
ленного количества крово-
сосущих насекомых.

В тексте говорится о том, 
что в городе нигде нельзя 
комфортно провести время, 
не отмахиваясь от комаров 
и мошек. По мнению актив-
ного горожанина, необходи-
мо провести обработку от 
комаров как минимум на 
главных пешеходных ули-
цах и во всех общественных 
пространствах.

«Помимо множества не-
приятных укусов комары 
могут быть переносчика-
ми опасных для человека 
болезнетворных вирусов, 
паразитов и бактерий», – 
пишет барнаулец.

В соцсетях пользователи 
сообщают, что им надоело 
пить таблетки от аллер-
гии и покупать средства 
защиты от насекомых. 
Все предпочитают сидеть 
дома, чтобы избежать уку-
сов, которые могут быть 
для них смертельно опас-
ными. Горожане просят 
поднять авиацию – само-
леты с воздуха должны 
распылять специальные 

препараты на водоёмы и 
зелёные зоны.П  

Большое количество 
комаров наблюдается не 
только в Барнауле, но и 
по всему региону. При-
чем замечены новые для 
нашего региона семейства 
кровососущих. Об этом 
рассказала «Алтайской 
правде» энтомолог Люд-
мила Комарова.

«Комаров в этом году 
очень много – настоящее 
нашествие. К тому же на-
считала три для нашей 
территории новых семей-
ства. И очень много летает 
крупных представителей», 
– сообщила доктор биоло-
гических наук.

Огромное количество 
кровососущих связано с 

жаркой и одновременно 
влажной погодой, эти усло-
вия самые благоприятные 
для их размножения. Экс-
перты прогнозируют: если 
будет сохраняться сухая и 
теплая погода, комаров уже 
в июле станет значительно 
меньше, этому также будут 
способствовать стрекозы.А  

В Алтайском крае летом 
2018 года началось не толь-
ко нашествие комаров, но 
и бабочек-боярышниц. В 
некоторых районах летают 
целые облака чешуекры-
лых. Также замечено много 
саранчовых.

Невиданные насеко-
мые, похожие на крупных 
комаров, ранее испугали 
горожан. Как выяснилось, 
необычные существа – «это 

поденка, самое безобидное 
чудовище!». Для людей они 
не опасны. Сейчас их много 
потому, что они только вы-
лупились.

К счастью, эти насеко-
мые живут несколько су-
ток и совсем не питаются. 
Кишечник половозрелых 
особей прерван на границе 
средней и задней кишки и 
заполнен воздухом, челюст-
ной аппарат редуцирован.

Вероятно, сейчас уже 
ничего нельзя сделать, 
остается ждать, пока ко-
мары и другие насекомые 
погибнут сами, причем си-
бирское лето не такое уж 
длинное. Это естествен-
ный процесс, который не 
спрогнозировать властям. 
Природа не подчиняется 
человеку, нашествие про-
должается…

Элина ГОРДЕЕВА

.НОВОСТИ.
Сдали на все 100!

8 выпускников в Алтайском крае получили максималь-
ный балл ЕГЭ по литературе, а всего госэкзамен по данному 
предмету сдавало более 600 человек. Например, у ученицы 
Бийского лицея-интерната это уже второй высший результат, 
первый – по русскому языку.

Как поясняют в Миобрнауки региона, по сравнению с прошлым 
годом выросли средний балл и число стобалльников. Так, в 2017-м 
лучшие результаты показали лишь трое ребят.

Минимальное количество баллов, которое необходимо набрать 
участнику ЕГЭ по литературе для поступления в вуз, составляет 
32 балла. Конфликтная комиссия будет рассматривать апелляции 
15 июля с 10 часов.

Первые выборы в жизни
Свыше 10,5 тысячи молодых жителей Алтайского края 

впервые придут на избирательные участки в единый день 
голосования – 9 сентября 2018 года.

Это юноши и девушки, достигшие совершеннолетия с 18 марта 
по 9 сентября 2018 года. Голосование на выборах губернатора края ста-
нет для них первым участием в выборах, сообщили в крайизбиркоме.

Напомним, 9 сентября в ходе основных, дополнительных и повтор-
ных выборов жителям региона предстоит избрать губернатора, 46 глав 
сельских советов и 414 депутатов. В организации процесса голосования 
примут участие 236 участковых избирательных комиссий.

Светлана ЯКОВЛЕВА.АКТУАЛЬНО.
Важный тест

Врио губернатора края Виктор Томенко поручил усовершенство-
вать методику тестирования школьников и студентов на предмет 
употребления наркотиков. Об этом говорилось на заседании анти-
наркотической комиссии, которое глава региона провел 26 июня.

Отметим, в 2017/18 учебном году на 117% выросло количество 
тестируемых обучающихся. Обследование прошли 14 937 человек. 
В результате определена предрасположенность к рискованному по-
ведению у 960 юношей и девушек (6,4% от числа протестированных). 
Из этого числа 383 школьника и 577 учащихся профессиональных 
образовательных организаций.

Виктор Томенко обратил внимание на необходимость усовершен-
ствования методики тестирования учащихся, в том числе с целью 
увеличения охвата данным видом обследования. В ходе заседания 
комиссии успешным признан опыт отдельных высших учебных за-
ведений, где используется 100-процентное тестирование студентов.

По словам главы региона, в предыдущие годы уже проделана 
серьезная работа по стабилизации наркоситуации. В 2014 году пре-
одолен рубеж оценки наркоситуации из «тяжелой» в «напряженную».

«Для достижения удовлетворительной оценки наркоситуации 
в крае требуются дополнительные усилия. Необходима целена-
правленная и согласованная работа всех представителей органов 
государственной власти», – цитирует пресс-служба губернатора 
слова Виктора Томенко.

Светлана ЯКОВЛЕВА.УТОЧНЕНИЕ.
В номере № 118 от 30 июня 2018 года в материале «Акцент – на разви-

тие» допущена ошибка в фамилии депутата. Заместитель председателя 
комитета АКЗС по аграрной политике и природопользованию – Юрий 
Иванович Астанчик.

Приносим извинения всем заинтересованным лицам.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

1/2 дома в г. Барнауле (на Горе, 3 ком-
наты, кухня, газ, душ, мебель, телеви-
зор, холодильник, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-
976-3417, 68-50-96.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социали-
стический, 130 (кирп., 4/5, перепла-
нировка в 3-комнатную узаконена, 
пластиковые окна, новые радиато-
ры, канализация, потолки – 3,2 м, в 
хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-
0468, 8-986-982-9960.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодеж-
ная, 21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, 
кирпич, сухая, светлая, толстые сте-
ны, двор зеленый). Тел. 8-906-942-
9653.

Гостинку в г. Новоалтайске (кирпич, 
11,2 кв. м, вода, балкон, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-217-
9476, 8-961-993-1203.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в доме на земле в г. Змеино-
горске (благоустроенная, 76,6 кв. м, 
огород, погреб, баня, недалеко авто-
вокзал) или меняю на 1-комн. квар-
тиру в Барнауле. Тел. 8-963-527-1785.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая 
(36 кв. м, 1 860 000 руб.). Тел. 8-913-244-
1974.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

1-комн. в с. Павловск, ул. Загайно-
ва (с мебелью, евроремонт, ч/б). Тел. 
8-913-092-9910.

3-комн. в с. Закладное Романовского 
района в двухквартирном доме (ч/б). 
Тел. 8-913-234-7476.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, отс, 
меблированная, цена договорная). Тел. 
8-923-748-4227.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. 
Косиха (80 кв. м, центр, газ, построй-
ки, ремонт, 8 соток земли). Тел. 8-963-
521-7618.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, не-
дорого). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, вет-

хий домик). Тел. 8-963-530-8648.
Земельный участок в Бобровке Пер-

вомайского района (11,8 сотки, в соб-
ственности, газ, свет). Тел. 8-960-939-
6270.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом с мансардой, приватизирован, 
хозпостройки). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Прудское» (за Лебяжьим, 3 
сотки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

В сад-ве «Колос» (5 соток, приватизи-
рован). Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 4 
сотки, кирпичный домик, баня, ем-
кость для воды, свет, вода, рядом ох-
рана, все плодоносящие посадки). Тел. 
8-913-023-9390.

В сад-ве «Флора» (6 соток, баня, вагон-
чик, все посадки, цена 89 000 руб., торг 
уместен). Тел. 8-903-912-7851.

В сад-ве «Шинник» (Новобелоярск, 
6 соток, дом 2 этажа, баня, все посад-
ки). Тел. 8-960-943-0714.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для 
проживания, баня, все посадки, в соб-
ственности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-
928-1616, 8-961-231-7382.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского рай-
она (10 соток, собственность, рядом 
с Бийском, имеется э/э, водопровод, 
недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

,

«Енисей-1200», ЛДГ-10, «Нива-СК-5», 
КШП-5, КП-5,2, СЗП-3,6, ЖВН-6, ЖПН-
5, ПН-4-5, мехток, бороны и др. Тел. 
8-961-979-9326.

ГАЗ-53, ГАЗ-52 (не на ходу). Тел. 8-963-
525-5132.

УАЗ-31514, УАЗ-«таблетка» на разбор, 
двигатель модели «421», инжектор и 
ГАЗ-21. Тел. 8-905-988-2351.

Запчасти для УАЗ-469, УАЗ-«таблет-
ка», ГАЗ-53. Тел. 8-905-983-8118.

Трамблер на УАЗ (в отличном состо-
янии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-
3138, 56-30-48.

Лебедку для подъема груза с пово-
ротным гусаком, вылет гусака, трос 6 
мм (цена 4 тыс. руб., торг). Тел.: 8-913-
229-3138, 56-30-48.

Алюминиевый радиатор на УАЗ (б/у, 
в отличном состоянии, цена 2 тыс. руб., 
торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

На ГАЗ-69 запчасти, раздатку и ко-
робку. Тел. 8-903-990-3888.

На УАЗ-469 запчасти, двери, короб-
ку, раздатку, кардан, рессоры, гидро-
вакуум. Тел. 8-903-990-3888.

ГАЗ-САЗ-3507, самосвал, Т-40 с на-
веской, КУН, тракторные грабли. 
Тел. 8-923-719-5315.ВАЗ-21154 (2007 
г. в., пробег 24500 км, отс, торг). Тел. 
8-960-940-7739.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Староперуново Тальменского рай-
она (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, 
рядом школа, д/сад, магазин, вода в 
доме, дорога асфальтированная). Тел. 
8-913-023-9390.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпич, все центральные 
коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сотки зем-
ли, цена 1250 тыс. руб., торг) или ме-
няю на 1-комнатную квартиру. Тел. 
8-929-329-5887.

В с. Озеро-Петровском Троицко-
го района (два дома, беседка, хозпо-
стройки новые, баня, посадки, 20 со-
ток, берег озера, лес, недорого). Тел. 
8-963-504-6921.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в 
доме, участок 11 соток). Тел. 8 (385-
51) 22-0-87.

В с. Первомайском Бийского райо-
на (брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у 
в доме, 14 соток земли, рядом школа, 
больница, магазин, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

В с. Косиха (центр, 55 кв. м, усадьба 
15 соток, водопровод, канализация). 
Тел. 8-923-001-1229.

Дом ( благоустроенный, 64 кв. м, га-
раж, баня, летняя кухня, х/п, участок 
75 соток, цена договорная). Тел. 8-909-
507-3741.

Козлов-производителей (все комо-
лые, безрогие, от высокопродуктив-
ных родителей зааненской породы, 
все прививки сделаны). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Козочек и козликов (1,5 месяца, заа-
ненской и чешской породы). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Козу чешской породы (первокотка, 
цена договорная). Тел. 8-913-368-9496.

Корову стельную (окрас красный). 
Тел. 67-79-30.

Кобылу породы орловский рысак 
(1 год 3 месяца, племенное свидетель-
ство). Тел. 8 (385-53) 30-6-66.

Станки: токарный, сверлильный, 
фрезерный, ножницы, молот, гидро-
пресс, запчасти. Тел. 8-903-911-7751.

Мёд (высокого качества, светлый, 
горный). Тел. 8-962-802-0810.

Журнал серии «Князья», «Цари», «Им-
ператоры» (123 шт., выпуск серии про-
должается). Тел. 8-909-503-9762.

Аккордеон Weltmeister (полный вы-
борный, черный цвет). Тел. 44-09-47.

Электропроигрыватель стерео с 
акустическими колонками и набо-
ром пластинок. Тел. 8-905-926-2120.

Ульи новые, бачки алюминиевые 
под мед, вощину выдержанную. Тел. 
8-961-230-0260.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, пате-
фоны, подстаканники, ёлочные игруш-
ки. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

По семейным обстоятельствам 
в Барнауле отдам британскую 
вислоухую кошку скоттиш фолд 
(окрас черный, глаза янтарные, 
возраст 2 года) и ее котят (2 меся-
ца). Тел. 8-962-803-2795.

Большой пушистый молодой 
кот ищет хозяев в частном доме 
(возможна доставка по Барнаулу). 
Тел.: 8-913-228-5696.

Это памятник комару в российском Усинске.
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«Ахмат» был сильнее «Торонто»

В минувшие выходные, когда вся страна на-
ходилась в тревожном ожидании матча 
сборных России и Испании, на Алтае кипели 
свои футбольные страсти. В Барнауле парал-
лельно с мировым первенством состоялся 
турнир «Студенческий мундиаль».

Подобные студенческие 
соревнования по мини-фут-
болу, посвященные чемпио-
нату мира, у нас проходили 
впервые. Студенты боролись 
за награды турнира на поле 
стадиона спортшколы Алек-

сея Смертина. По словам ру-
ководителя Студенческой фут-
больной лиги Алтая Степана 
Гаврилова, организаторы недо-
считались нескольких команд, 
так как многие студенты разъ-
ехались по домам, а кому-то 

посчастливилось отправиться 
в один из городов – организато-
ров ЧМ. Тем не менее в турнире 
сразились восемь коллекти-
вов, представлявших АлтГУ, 
АлтГТУ, БЮИ, АГАУ и другие 
учебные заведения.

В первый соревнователь-
ный день свои коррективы 
внёс грозовой ливень, из-за 
которого пришлось перене-

сти большую часть матчей 
на воскресенье. К счастью, 1 
июля обошлось без эксцессов, 
дождь временами хоть и шёл, 
но уже не такой сильный, что-
бы помешать «мундиалю». 
Конечно, эти соревнования 
даже близко нельзя сравнить 
с тем ажиотажем, который 
спустя несколько часов царил 
в «Лужниках». Но эмоции у 

алтайских студентов тоже 
порой зашкаливали.

Очень упорным получил-
ся четвертьфинал между 
барнаульскими «Ахматом» и 
«Атлантом». Основное время 
матча завершилось вничью, 
а в серии послематчевых пе-
нальти точнее был «Ахмат», со-
ставленный из курсантов БЮИ. 
Главную роль, как и в случае со 
сборной России, сыграл вратарь 
Мураз Кафаров, который, как 
выяснилось, является даль-
ним родственником Рамзана 
Кадырова. Он и предложил 
назвать сборную вуза в честь 
известного грозненского клуба, 
за который, к слову, выступает 
воспитанник барнаульского 
футбола Евгений Городов.

Апогеем «Студенческого 
мундиаля» стал финал, в ко-
тором «Ахмат» встретился с 
«Торонто» (сборная политеха). 
Игра получилась весьма упор-
ной и даже ожесточённой, с 
большим количеством фо-
лов. Слава богу, обошлось без 
жертв, хотя одному из участ-
ников, вывихнувшему плечо, 
даже пришлось вызвать «ско-
рую». В середине игры «Ахмат» 
получил право на пенальти, 
однако вратарь «Торонто» лик-
видировал угрозу. В начале вто-
рого тайма счёт размочил Ва-
силий Якоби, которого в итоге 
и признали лучшим игроком 
турнира. Его гол так и остался 
единственным в этой встрече.

Концовка матча омрачи-
лась грубостью обеих ко-
манд, арбитру встречи Дарье 
Булганиной даже пришлось 
успокаивать футболистов 
красными карточками. 
После финального свистка 
воспитанница спортшколы 
«Алтай» призналась, что та-
кие разборки, когда страсти 
кипят и эмоции на пределе, 
не красят игроков, но судья 
вовремя должен тушить 
конфликты, не давая им 
перейти в «пожар». Также 
девушка пожелала России 
удачи в игре с Испанией, 
подчеркнув, что наши фут-
болисты в последнее время 
не перестают удивлять и 
она ждёт от них очередно-

го чуда. Что ж, теперь уже 
можно констатировать, что 
надежды Дарьи не оказались 
беспочвенными.

Верил в российскую сбор-
ную и Константин Корнеев, 
студент политеха из команды 
«Феникс». Он заявил, что на-
деется на наших игроков, к 
тому же Испания на группо-
вом этапе вовсе не выглядела 
такой уж непобедимой, как в 
былые годы. Кстати, «Феникс» 
стал бронзовым призёром, вы-
рвав медали в матче за третье 
место у «Интера» – 1:0. Побед-
ный мяч на последней минуте 
встречи забил игрок со звуч-
ной фамилией Красавцев.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Страйки 
и голы

На этой неделе участники сра-
зу нескольких довольно крупных 
турниров покажут своё мастер-
ство в том или ином виде спорта.

Со 2 по 7 июля в ТРЦ «Арена» 
проводится Кубок России-2018 по 
боулингу. В гости к алтайским 
боулерам приехали спортсмены 
из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Московской области, Татарстана, 
Ханты-Мансийского автономного 
округа, Приморского края, Ново-
сибирской и Томской областей. 
Также параллельно с основными 
соревнованиями проходит коммер-
ческий турнир «Алтайская кегля».

6 – 8 июля в барнаульском спорт-
комплексе «Темп» состоятся фи-
нальные соревнования на призы 
клуба «Кожаный мяч».

В финал среди футболистов 
2007 – 2008 годов рождения выш-
ли 8 команд: Барнаул, Бийск, Но-
воалтайск, Славгород, Рубцовск, 
Топчихинский, Каменский и За-
вьяловский районы. Начало игр – в 
14.00 (уточняется).

7 – 8 июля с селе Бобково (Рубцов-
ский район) пройдут чемпионат и 
первенство Сибири по мотокроссу.

Соревнования состоятся на спе-
циально оборудованной трассе «Мо-
то-экстрим» и будут приурочены ко 
Дню металлурга. В турнире примут 
участие сильнейшие гонщики из 
разных регионов страны. Начало 
заездов запланировано на 12.00. 
Победители и призёры получат 
путёвки на чемпионат и первен-
ство страны.

Успех на Санта-
Катерине

1 июля в Италии завершилось 
первенство Европы по гребле на 
байдарках и каноэ среди юношей 
и спортсменов до 23 лет.

В соревнованиях на озере Санта-Ка-
терина участвовали более 1300 чело-
век из 35 стран. В составе юношеской 
сборной России выступал 17-летний 
воспитанник СШОР имени Констан-
тина Костенко Артём Пискун. В фи-
нальном заезде на каноэ-четвёрках 
на дистанции 500 метров барнаулец 
завоевал серебряную награду вместе с 
Кириллом Романовым, Михаилом Его-
ровым и Сергеем Немовым. На старт 
решающего заезда вышли экипажи из 
Латвии, Чехии, Румынии, Украины, 
Словакии, Испании, Венгрии, Польши 
и России. Первым финишный створ 
пересёк украинский квартет – 1 мину-
та 35,668 секунды. Россияне с Артёмом 
Пискуном в составе проиграли побе-
дителям 1,517 секунды. За «серебро» с 
нашим экипажем отчаянно боролись 
румыны, но проиграли 0,046 секунды, 
завоевав «бронзу».

Впереди 
Европы всей

Алтайские спортсмены блестяще 
выступили на юношеском первен-
стве Европы по гиревому спорту.

Соревнования с участием спорт-
сменов из 11 стран проходили с 29 
июня по 2 июля в литовском городе 
Гарлиаве. Настоящий фурор произ-
вели гиревики из Алтайского края, 
которые завоевали пять золотых ме-
далей. Анатолий Федоров и Тимур 
Бархатов из Первомайского района 
завоевали золотые медали в весовых 
категориях до 53 и 63 кг соответствен-
но. Залесовец Максим Винтерголлер 
стал лучшим в весе до 68 кг среди 
старших юношей. Сергей Микшин 
из Алтайского района завоевал сразу 
две награды высшего достоинства 
в двоеборье (78 кг), а также золотую 
медаль в эстафете.

Сибирь прошли
В Красноярске состоялся чем-

пионат Сибирского федерального 
округа по греко-римской борьбе.

В турнире приняли участие около 
150 борцов из десяти регионов, в том 
числе и спортсмены из Алтайского 
края. Они завоевали шесть меда-
лей,  гарантировавших участие в 
августовском чемпионате России в 
подмосковном Чехове. На высшую 
ступень пьедестала поднялись Алек-
сей Тадыкин (63 кг) и Аслан Кумы-
шев (82 кг). Бронзовыми призёрами 
стали Батыр Бултаев (55 кг), Максим 
Новичихин (63 кг), Иван Пряхин 
(130 кг) и Михаил Погорелов (130 
кг). Помимо вышеперечисленных 
борцов в национальном чемпионате 
выступит и вице-чемпион Европы 
Виталий Щур.

Медальное 
возвращение

Барнаульская пловчиха Дарья 
Кулешова (Цветкова) завоевала три 
медали на VI Всероссийской летней 
универсиаде.

Студенческие соревнования по 
плаванию с участием команд из 24 
российских вузов проходили 26 – 28 
июня в Омске. Алтайский край пред-
ставляли пловцы из АлтГПУ. Мастер 
спорта международного класса Дарья 
Кулешова, которая весной возобнови-
ла выступления после родов, завоева-
ла три медали, став серебряным при-
зёром на дистанциях 50 и 100 метров 
баттерфляем, а также бронзовым – на 
50 метров на спине.

«АлтайБаскет» 
узнал соперников

На заседании исполкома Россий-
ской федерации баскетбола были 
утверждены составы участников 
соревнований РФБ на сезон-2018/19.

В Суперлигу-2 на данный момент за-
явлены двенадцать команд. Участни-
ками стали «АлтайБаскет» (Барнаул), 
«Динамо» (Магнитогорск), «Уфимец» 
(Уфа), «Тамбов» (Тамбовская область), 
«Чебоксарские Ястребы» (Чебоксары), 
«Динамо-МГТУ» (Майкоп), «Арсенал» 
(Тула), «Руна-баскет» (Москва), «Дина-
мо» (Ставрополь), «Эльбрус» (Черкесск), 
«Нефтехимик» (Тобольск), «Локомотив-
Кубань-ЦОП» (Краснодар). Вопрос об 
участии в турнире БК «Рязань» будет 
рассмотрен до 15 июля, сообщает сайт 
РФБ.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Переписывая историю
Барнаулец Сергей Шубен-
ков обновил свой же ре-
корд России в беге на 110 
метров с барьерами.

Это произошло 2 июля на 
международных соревнованиях 
в Венгрии, в труднопроизносимом 
городе Секешфехерваре. В решаю-
щем забеге Шубенков финиши-
ровал с результатом 12,92 сек., 
опередив венгра Балажа Байи – 
13,27 и американца Девона Аллена 
– 13,36. Вне пьедестала остались 
действующий рекордсмен мира и 
олимпийский чемпион 2012 года 
американец Арис Мерритт (13,37), а 
также действующий олимпийский 
чемпион и чемпион мира Омар 
Маклауд из Ямайки (13,45). Послед-
ний в острейшем соперничестве с 
Шубенковым ударился об один из 
барьеров и существенно потерял 
скорость. Кстати, Сергей обыграл 
Маклауда впервые с 2015 года.

Предыдущий рекорд России на 
дистанции 110 метров с барьера-
ми равнялся 12,98 сек. и был уста-
новлен Шубенковым в финале 
чемпионата мира в Пекине в 2015 
году, где он одержал триумфаль-
ную победу. Лидер российской 
команды по лёгкой атлетике пере-
писал не только национальный 
рекорд, но и лучший результат 
текущего сезона в мире. Кроме 
того, его время – второе в исто-
рии среди европейских атлетов. 

Быстрее алтайского спринтера на 
континенте бежал лишь серебря-
ный призер Олимпийских игр 
1988 года, трёхкратный чемпион 
мира Колин Джексон из Велико-
британии, который в далёком 
1993 году на чемпионате мира в 
Штутгарте преодолел дистанцию 
за 12,91 сек.

Любопытно, что пять лет на-
зад Джексон приезжал в гости к 
Шубенкову в Барнаул в рамках 

совместной акции Международ-
ной федерации лёгкой атлетики 
и фирмы Coca-Cola по поддерж-
ке спортсменов. Помнится, тогда 
выдающийся барьерист пожелал 
Сергею побить его рекорд Европы. 
И вот наконец наш атлет вплот-
ную подобрался к выдающемуся 
достижению 25-летней давности. 
Возможно, переписать историю 
удастся уже завтра, 5 июля, когда 
Шубенков вновь зарубится с Ма-

клаудом на этапе Бриллиантовой 
лиги в Лозанне.

Нынешний сезон алтайский 
бегун проводит выше всяких по-
хвал, выиграв несколько между-
народных турниров и планомерно 
улучшая результаты. Победная 
серия прервалась лишь 30 июня 
на этапе Бриллиантовой лиги в 
Париже, где у Шубенкова в фи-
нале усмотрели весьма спорный 
фальстарт, за что сняли с забега. 

Просто немного дёрнул ногой, ос-
лабив давление на колодку, и си-
стема сработала, хотя спортсмен 
стартовал вместе с выстрелом пи-
столета. Тем не менее в квалифи-
кации он показал лучший резуль-
тат – 13,05 секунды, подтвердив, 
что находится в отличной форме. 
В итоге турнир выиграл ямаец 
Рональд Леви с весьма скромны-
ми секундами – 13,18. «Конечно, 
я не делал фальстарт, но система 
определила, что делал, – заявил 
барнаулец пресс-службе турнира. 
– Попытался оспорить решение, 
но это не помогло».

Днём ранее личный рекорд об-
новила и восходящая звёздочка 
российской лёгкой атлетики По-
лина Миллер из Барнаула. На 60-м 
по счёту Мемориале братьев Зна-
менских в Жуковском 18-летняя 
бегунья промчала 400-метровку 
с личным рекордом – 51,92 сек., 
что принесло ей второе место. Эти 
соревнования стали для нашей 
землячки генеральной репетици-
ей перед юниорским чемпиона-
том мира, который на следующей 
неделе стартует в Финляндии. 
Кроме того, на пьедестал юбилей-
ного турнира поднялись ещё двое 
алтайских спортсменов: Юрий 
Клопцов занял второе место в беге 
на 3000 метров с препятствиями, 
а Евгений Кунц – третье на дис-
танции 1500 метров.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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В финале, как говорится, нашла коса на камень.

Призы и сувениры – от организаторов и партнёров.

Золотые медали достались «Ахмату».

Дарья Булганина старалась своевременно гасить страсти на поле.

Шубенков обновил не только национальный рекорд, но и лучший результат сезона в мире! 
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